



学校だより



丁々発止

小学校長 田中均

若い世代の活躍が目につく年明けです。楽しみでなりません。相撲では若隆景、若元春、若隆元の三兄弟や宇良、負け越しましたが王鵬、一山本。激しい攻防のある相撲は土俵を引き締められます。冬季オリンピックを前にして、スケートボードでも活躍した平野歩夢選手とその弟海祝選手、兄弟はスノーボードでも期待が高まります。ゴルフの笹生優花選手とすでに風格もにじませる藤井聡太竜王は二十歳前後の青年です。

勝負時の緊迫した空気を若い力が切り裂いていく爽快感が何とも言えません。そして勝負の後のうれしみのなさが次への期待につながります。若い世代の戦い方はまさしく「丁々発止」。この「丁々発止」という言葉は「丁々」と「発止」それぞれもつ「擬音」が語源。「丁々(ちようちよう)」は、「モノを激しく打ち続ける時の音」「発止」は、「はつ」と、振りかざされた刀のエッジを受け止める時の掛け声、つまり、「丁々発止」は擬音語が二つを合わせた四字熟語となります。

若い世代に負けてはいられません。落語の世界の話です。先に高座に上がった小三治師匠が落語を終えて降りようとしたすれ違いざまに志ん朝師匠が「楽な芸やつてるね」と言ったら小三治師匠すかさず「そつちこそ」。一瞬の切りあいです。勝敗が数字で見えたり動作で見えたりするのではなく、芸事の世界は見えない世界での「丁々発止」。老練な二人の咄家であればこそ深く突き刺さる見えない世界での切りあいと言ってよいでしょう。若い世代には及ばないものがあるように思います。

学校も丁々発止の世界です。今見えている、今表れていることの向こう側にあるものを見通すことが大切な世界です。しばらくの間オンライン授業期間となつてしまいましたが、画面の向こう側に見えている、さらにその背景にあるものも見通しながらの丁々発止を楽しみたいと思います。



新年の抱負

1年生

1年担任

いよいよ1年生の締めくくりとなる3学期がスタートしました。短い冬休みでしたが、始業式に登校してきた子どもたちの表情がお姉さんらしくなっておりました。始業式では、校長先生のお話を背筋をびんと伸ばし聞く姿があり、見た目だけではなく、心の成長もしっかり感じ取ることができました。「くらすでいばんげんきにあいさつをする」「わすれものをへらします」など眼をキラキラさせながら新年の目標を立てる子どもたち。そんな子どもたちのサポートを担当教員一丸となって取り組んでまいります。

とっても げんきな 1ねんせい
らいねんどは 2ねんせい
どんなことにも
しんけんし たのしく とりくもう



3年生

3年担任

新年を迎え気持ちも新たに、意欲に満ちた表情で、3学期の学校生活が始まりました。相手の気持ちを考え、思いやりをもって友達に接する心と、諦めずに何事にも粘り強く取り組む力を身に付けてほしいと願っております。

各自が立てた目標を意識して生活し、振り返る機会を大切にすることで、4年生に向けて自立した生活・学習ができるよう支援して参ります。

短い3学期です。1日1日を大切に、輝く笑顔でいっぱい3年生でいられますように。

5年生

5年担任

寅年生まれの多い、元気いっぱいの五年生!

新しいことにたくさんトラ(虎)イして

自分を高められるといいですね!

毎日、笑顔(がおー)を絶やさず

楽しい一年にしていきましょう!



2年生

2年担任

新しい年、久しぶりの朝の教室は、A組、B組どちらも明るく子どもたちのエネルギーがみなぎっていました。「今年も張り切って生活します。」という気持ちの表れでしょう。始業式の画面を真剣なまなざしで見つめる表情はこれまでの「元気いっぱいの笑顔」から「3年生への準備、スタートします!」と意気込み凛とした笑顔に一変していました。「よい子のめあて」を実践し、『2階の素敵なお姉さん』へと成長できるよう、このエネルギーをしっかりと受けとめてサポートして参ります。



4年生

4年担任

2学期の終業式から二十日あまり。寂しかった教室に、子どもたちの笑顔が戻ってきました。この冬休みも、思い通りに過ごせないこともあったかと思いますが、会話から多くの思い出を作ることができた様子うかがえました。

また、4月からは5年生に進級することを自覚し、学習はもちろんのこと、係活動や行事への取り組みなど、「こんな3学期にしたい」「こんな5年生になりたい」という思いを持っているようです。

自立と自律とともに、お友達のことにも目を向けて活動し、一人ひとりの学校生活がより充実したものになるよう毎日を大切に過ごしていきたいと思っております。

6年生

6年担任

今年度の6年生は、どんな困難にあってもみんな力で合わせれば大丈夫、力強く乗り越えていけると信じて前向きに過ごす児童が多く頼もしいです。女学館生、そして最高学年としての意識を持ち、日々の掃除、委員会活動など縁の下の力持ちとして働くことに感謝して仕事に取り組んでいるところも素晴らしいです。2022年、新たに気持ちを引き締めて、何事にも丁寧に取り組んでいきましょう。また、インクルーシブリーダーシップの精神を忘れず、思いやりの気持ちを持った行動を率先して行いましょう。応援しています。

保健

養護教諭

年が明けて早3週間以上が経ちました。冬休み明けに新型コロナウイルスの感染者数がうなぎ上りに増え続けています。今年の保健室の抱負は「感染対策をしっかり行い、学校みんなの健康を守る」です! 手洗い・マスク・消毒などの基本的な感染予防をしっかりと行うことが、自分と大切な人たちを守るために今、とても大切です。

コロナの話題ばかりで気持ちが暗くなってしまうときには、少しその話題から離れて、楽しいことを考えたり、リフレッシュしたりしましょうね。先生も楽しい話には付き合います!

今年もよろしくお祈りいたします。



給食

栄養士

食事は、一生を通じての「生きる力」につながる大切な営みです。食べ物があふれている今の時代こそ、中身が大切で、「食育」が重要だと言われています。

児童の皆さんが、健やかに成長できるように、学校生活の中でいただく「給食」によって、食事の喜びを感じ、興味を持ってもらい、知識が増えていくお手伝いになればと思っています。

そして、先生方と協力して給食室一同で力を合わせて、安心・安全・美味しい給食を作り、児童の笑顔を目撃したいと思っております。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。



国際交流



5年生 ロシア ギムナジアとの交流 12月3日・12月8日

ロシアとの交流で経験したこと

5A 児童

私のグループは、アニメについて発表しました。発表した作品は「ナルト」「僕のヒーローアカデミア」そして「鬼滅の刃」です。私が調べたのは「ナルト」です。言葉が伝わらないロシアの方に伝えるために、絵やロシア語の書いてある紙を見せることにしました。工夫してできるだけ多くの資料を用意しましたが、私が伝えたいことが伝わるか不安でした。発表本番では、少し緊張しましたが、一緒に発表するメンバーと協力しながら頑張りました。発表をしている途中、ロシアの方がうなずいてくれたので、伝わっているのだと思い、安心しました。言葉が伝わらない方たちに発表するのは難しかったですが、とてもいい経験になりました。



オンラインでの交流会

5B 児童

私達5年生は、オンラインでロシアとの交流会をしました。交流会では、それぞれのグループが日本のことを楽しく、面白くロシアの方に伝えるように発表をしました。そのために、資料をグループのみんなで協力して作ったり、発表のリハーサルをしたりしました。リハーサルの時は、お友達にアドバイスをできたりもらえたりするので、リハーサルが楽しかったです。私は、遊びのグループで、「屋外でできる遊び」「今の遊び」「昔の遊び」の3つに分け、その遊びの時代にタイムスリップするような感じで発表しました。本番になると私は画面ごしでも緊張してしまいました。緊張してしまっただけで、お友達のアドバイスや今までのリハーサルを思い出しながら、グループのみんなで一生けん命発表しました。すべてのグループが発表し終わったら、「チェブラーシカ」という歌を急に歌うことになりました。3年生に習った歌だったのでなんとなくしか歌えませんでした。ロシアの方が喜んでくれました。約1週間後にロシアの方の発表を聞きました。ロシアの方の発表も工夫されていて、聞いていて楽しかったです。特に楽しかった発表は、給食の発表です。なぜかという、女学館小学校にはあまりないメニューやデザートにひかれたからです。特に大きいクレープが美味しそうでした。とっても楽しい時間でした。



4年生 チェコとの交流 P・Hさんのお話

B組 12月8日(水) A組 12月9日(木)5時間目

師走のお忙しい中、多目的室で貴重なお話をうかがいました。

背が高く優しい目のHさん、まず驚いたのは日本語が非常に流暢であり美しいことでした。最初にチェコの簡単な歴史から地理的な内容、そして世界遺産の豊かさなどをわかりやすいスライドで紹介してくださいました。その後文化的な内容に移り、おいしそうなパンの写真やスイーツには、自然と歓声が沸きあがりました。

また季節的にクリスマス話題になり、クリスマスのごちそうも4年生児童の関心を引きましたが、なかでも鯉がクリスマスの特別料理であることなど意外な食文化に興味津々でした。係児童がお礼のあいさつをし、楽しい時間はあっという間に過ぎてしまいました。名残を惜しむ児童がHさんを囲んで、しばし質問の輪の中で笑顔がひろがっていました。



6年生 美しい日本語の話し方教室

12月21日

私は、今まで自分の話し方について特に意識することはありませんでした。しかし、今日劇団四季の方から「美しい日本語の話し方」を学ぶことで、相手に気持ちを伝えるための話し方を意識するようになりました。「AIUEO」の母音を正しい口の形で話すこと、母音が重なった時は音の高さを変えることなど、母音を大切に話すことで、言葉をはっきりと聞こえ、気持ちも伝わるということを教わりました。「ともだちはいいもんだ」を授業の最後に歌った時、母音法を教わる前の歌と教わった後の歌の違いをはっきりと分かりました。歌詞の意味をかみしめ、みんなの笑顔と元気いっぱい姿を思い浮かべながら気持ちを込めて歌うことができたので、とても楽しい気分になりました。普段当たり前のようにしゃべっている日本語だけれど、奥が深い日本語を今後も大切にして、丁寧に発していきたいと思いました。

6年 児童

1月の生活目標

学校の行き帰りに気をつける

☆できていますか？乗り物のマナー

- ①乗り物を待つときは、横入りせず順番に並びましょう。
- ②すすんで席をゆずりましょう。
- ③乗り物の中ではしゃべりません。
- ④行儀良く前を向いて座り、立つときはしっかりつかまりましょう。
- ⑤出口で立ち止まらずに降りましょう。

☆交通事故防止や身を守る7つのポイントについてご確認ください

- ・横断歩道を青信号でわたっていても、車にぶつかりそうになるケースがあります。運転する人と目を合わせる（アイコンタクト）など交通事故から身を守るために、通学路の安全についてご家庭でも話し合ってください。
- ・また人目につかない道などないか確かめ、身を守るための7つのポイントをおさらいしましょう。（児童手帳の最後のページ）

二 月 の 行 事 予 定	3日 (木) 節分	18日 (金) 学芸会準備 (お弁当給食、1・2年給食なし)
	4日 (金) クラブ活動・漢字検定	19日 (土) 学芸会
	7日 (月) 学芸会特別時間割～18日 (金) まで	20日 (日) 学芸会
	8日 (火) 第二回新1年保護者会 14時30分～	21日 (月) 振替休業日
	9日 (水) 中学合格者説明会 (6年生保護者)	22日 (火) 後片付け (1～4年は3校時より登校)
	10日 (木) 私学半日研修会 (3時間授業)・軽食	23日 (水) 天皇誕生日
	11日 (金) 建国記念の日 新中1制服採寸・物品販売 (6年生親子)	25日 (金) 体操朝会・6年生保護者会・クラブ活動終了
14日 (月) 振替休業日 (学芸会)	26日 (土) 6年中学テスト	

二月の行事予定は、新型コロナウイルス感染症状況等により、変更することがあります。